

COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

**Bilan de la consultation régionale des Bars de l'énergie :
la fin du pétrole... des opportunités pour l'Abitibi-Témiscamingue !**

Rouyn-Noranda, le 3 décembre 2010 - Dans le cadre de la démarche régionale des *Rendez-vous de l'énergie* organisée par le Conseil régional de l'environnement de l'Abitibi-Témiscamingue (CREAT), cinq tables rondes ont eu lieu dans chaque MRC de la région sur le thème : L'ère du pétrole bon marché est révolue : peut-on imaginer l'avenir de l'Abitibi-Témiscamingue sans pétrole?

Au terme de cette tournée, 120 personnes de tous les coins de la région ont exprimé leurs opinions et échangé leurs idées sur les enjeux énergétiques. Plusieurs s'entendent pour dire que le pic pétrolier est à nos portes et qu'il représente des opportunités à saisir pour la région.

En effet, l'Abitibi-Témiscamingue recèle de ressources énergétiques alternatives et renouvelables. Pour plusieurs, la biomasse forestière et la géothermie présentent des potentiels forts intéressants. Il reste toutefois beaucoup à faire pour développer ces nouvelles filières. De plus, nous nous devons d'être innovateurs et efficaces dans l'utilisation de l'énergie, ce qui implique une diminution du gaspillage et l'utilisation de la bonne énergie au bon endroit.

Le gouvernement a la responsabilité d'informer et de sensibiliser la population sur la question. Pour ce faire, il doit montrer l'exemple en efficacité énergétique pour tous ses édifices gouvernementaux.

Comme nous occupons un vaste territoire, le transport est un enjeu majeur, tant pour les personnes que pour les marchandises. Plusieurs participants ont plaidé pour une amélioration du réseau et du service ferroviaire. Ils sont nombreux à vouloir que le Québec se dote d'un train électrique grande vitesse qui relierait les régions du Québec. Nous avons les ressources et l'expertise pour le faire. Soulignons également que consommer localement et encourager l'économie régionale s'avèrent des moyens efficaces pour diminuer les coûts de transport.

En outre, face à une augmentation des coûts du pétrole, nous devons faire preuve de solidarité en développant des projets qui utilisent nos ressources et qui sont profitables pour nos communautés.

Le Québec devra donc se doter d'une stratégie énergétique cohérente avec ces constats de manière à tendre vers une indépendance envers le pétrole comme certains pays avant-gardistes l'ont déjà fait.

Les Rendez-vous de l'énergie sont rendus possibles grâce à la contribution financière principale du ministère du Développement durable, de l'Environnement et des Parcs, du Fonds vert, au soutien du Centre québécois d'actions sur les changements climatiques et d'un collectif d'organisations de divers secteurs.

- 30 -

Source : Isabelle Lemieux-Leblanc, chargée de projet
Tél. : 819 762-5770 / Courriel : info@creat08.ca
www.rdvenergie.ca / www.creat08.ca